



L'économie circulaire levier d'une transformation de l'action publique ? Le cas des biodéchets urbains dans la Métropole de Lyon

Muriel MAILLEFERT¹

¹ Université Lyon 3 et EVS UMR 5600

Oratrice : Muriel MAILLEFERT

D'ici fin 2023, toutes les collectivités territoriales françaises devront proposer une solution de collecte et de valorisation des biodéchets ménagers. Certaines collectivités comme la Métropole de Lyon ont déjà commencé à tester des solutions multiples de collecte et de traitement des biodéchets. Plusieurs objectifs sont poursuivis : limiter le volume de collecte des déchets ménagers (la poubelle ménagère comprenant en moyenne environ 1/3 de déchets organiques), réduire le volume incinéré et faciliter le retour au sol du compost. Différents systèmes de gestion des biodéchets sont comparés. Ils oscillent entre un modèle industriel centralisé local (collecte centralisée et massification sur des plateformes) et un modèle local de proximité dont nous analysons les caractéristiques spatiales, les propriétés et modalités de fonctionnement. Ces deux modes de gestion de biodéchets ménagers nous semblent ainsi constituer des opportunités complémentaires plus que concurrentes en fonction des caractéristiques socio spatiales des territoires et de l'objectif du dispositif.